



# Compte-rendu du Conseil d'enfants

Le samedi 13 mai 2023

## Présents :

Elyas BOUFRA, élu titulaire de l'école Marcel Cachin A, Léhava COHEN, élue titulaire de l'école Marcel Cachin B, Lucie CLAUSSE, élue titulaire de l'école Irène Joliot-Curie A, Lockman CHAOUA, élu titulaire de l'école Denis Diderot, Jayane BERTHELOT, élu titulaire de l'école Paul Eluard B, Mohamed BOURTOUCHE, élu suppléant de l'école Anatole France, Junior DJAKI, élu titulaire de l'école Victor Hugo, Clara PINTO DOS SANTOS, élue suppléante de l'école Victor Hugo, Biaba DIARRA, élue suppléante de l'école Jean Jaurès, Karamba DIABY, élu titulaire de l'école Paul Langevin, Cindy GBELY, élue suppléante de l'école Paul Langevin, Tyfen DA CUNHA DANTAS PRUTI, élue titulaire de l'école Anton Makarenko A, Kadidja TRAORE, élue suppléante de l'école Anton Makarenko A, Aurore MOUSSAVOU, élue titulaire de l'école Anton Makaranko B, Rufus MOUSSA, élu suppléant de l'école Anton Makarenko B, Eden ITZAKI-COTILLON, élue titulaire de l'école Montesquieu, Mia-Ilou, élue suppléante de l'école Montesquieu, Fanny PROMEYRAT, élue suppléante de l'école Jean Moulin, Lassana DANSOKO, élu titulaire de l'école Jules Verne, Mayar KERRIT, élue suppléante de l'école Henri Wallon A, Idriss DIOP FARIBOL, élu titulaire de l'école Henri Wallon B.

Excusés : Eliot DIALLO, élu suppléant de l'école Paul Eluard B, Raphaël NANA, élu titulaire de l'école Anatole France, Cleef-Harris GNAKO, élu titulaire de l'école Jean Moulin, Selma BOURDERBALA, élue titulaire de l'école Henri Wallon A, Lìu HARDEL, élue suppléante de l'école Henri Wallon B.

Absents : Khalid BOUARFA, élu suppléant de l'école Marcel Cachin A, Leeloo CALMA, élue suppléante de l'école Marcel Cachin B, Nahil DJANE, élu suppléant de l'école Irène Joliot-Curie A, Ismaël ADID, élu titulaire de l'école Irène Joliot-Curie B, Hacine MAZOUZI, élu suppléant de l'école Irène Joliot-Curie B, Islyem BELHADI, élue titulaire école Eugénie Cotton, Aaron PAUTONNIER, élu suppléant de l'école Eugénie Cotton, Lyham ABID, élu suppléant de l'école Denis Diderot, Ben Omar HYASSA, élu titulaire de l'école Paul Eluard A, Maryam GRALLA RIMENTEL, élue suppléante de l'école Paul Eluard A, Naïm PIZON, élu titulaire de l'école Jean Jaurès, Yasmine BOUGATAYA, élue titulaire de l'école Blaise Pascal, Sohane DUGUE, élue suppléante de l'école Blaise Pascal Shilow-Milai MBEMBA, élue suppléante de l'école Jules Verne.

L'équipe d'animation était constituée de : Monsieur Habib HASSOUNI, référent du Conseil d'enfants, Monsieur Youssouf DIAKHITE et Monsieur Yannick PRIGENT.

Le Conseil d'enfants s'est réuni le samedi 13 mai 2023 dans la salle du Conseil Municipal de l'Hôtel de Ville.

Habib ouvre la séance en rappelant que le Conseil d'enfants a beaucoup d'initiatives en mai/juin. Il informe les élus que la réunion de fin septembre sera sur le bilan du passage de CM2 en 6<sup>ème</sup>. Les nouvelles initiatives des élus commenceront en octobre.



## **Point sur la Commémoration du 8 mai**

Habib, au nom de l'ensemble de l'équipe d'animation du Conseil d'enfants, remercie les élus d'avoir été aussi nombreux à être présent à la commémoration du 8 mai. Ils ont représenté fièrement le Conseil d'enfants et ont été félicités par les élus municipaux et les habitants présents.

## **Thématique : la restauration**

Habib rappelle que cette rencontre avec la diététicienne, madame Anaïs BERNOT avait été sollicitée par les élus du Conseil d'enfants.

Madame BERNOT Anaïs, la diététicienne se présente. Elle précise que les menus sont élaborés sur un mois et par saison (fruits de saison). Elle vérifie que l'intégralité du repas (entrée, plat et accompagnement) est réalisable par les cuisiniers sur une journée. Elle explique aux élus que la restauration collective dépend de plusieurs règles (réglementation, décret) qui lui imposent de mettre par semaine un menu végétarien, un menu avec du poisson et un menu avec du bœuf en tenant compte aussi des recommandations en apport en sucre, en gras, en salé, en apport en calcium. Elle précise qu'elle travaille sur l'hygiène, sur la traçabilité. Elle rencontre les agriculteurs, les agroalimentaires et les différents fournisseurs. Les repas peuvent être produits J-5 avant la distribution.

La parole est donnée aux élus:

- Questions de Léhava : - Est ce qu'il pourrait y avoir plus de repas avec poisson proposé ?  
- Peut-on avoir des nouveautés au dessert ou au goûter ?

Madame Anaïs BERNOT explique qu'en plus de toutes les règles, elle a un budget à respecter. Et ce budget ne lui permet pas de proposer deux poissons par semaine.

Madame BERNOT répond qu'il est possible d'avoir des nouveautés en tenant compte que le produit ne contient pas trop d'additifs, trop sucré, trop salé. Je peux faire un test et voir si ça plaît dit-elle.

Certains élus comparent la restauration en école élémentaire avec la restauration en collège. La diététicienne souligne que la restauration en école élémentaire dépend de la ville et que la restauration en collège dépend du département. Ce sont deux fonctionnements différents.

Idriss interpelle la diététicienne en trouvant que les repas ne sont pas variés. Madame BERNOT lui répond que les repas sont faits en rapport avec la saison afin de préserver l'environnement. C qui explique que selon la saison les entrées ou les fruits sont répétitifs.

Questions de Mia-lou : - pourquoi il y a beaucoup de mie dans le pain et qu'il n'est pas très bon.

Madame BERNOT explique que le pain est cuit entre 3 heures et 5 heures du matin. Le pain en sortant du four est croustillant mais il n'est servi qu'à midi. Il perd de son croustillant. Elle précise qu'elle a rencontré le fournisseur et que des contraintes techniques (livraison du pain et quantité commandée) ne permettent pas de décaler la fournée de pain.



Kadidja souligne que les repas manquent de goût. Le Sidoresto produit 8000 repas par jour. Il n'est pas possible de tenir compte des goûts de chacun. C'est pourquoi, certains repas peuvent paraître sans saveur (un peu neutre) car ils doivent satisfaire le plus grand nombre. L'élue demande à la diététicienne si elle mange les repas qu'elle propose.

Madame BERNOT répond qu'elle goûte tous les matins ce que les cuisiniers font et au déjeuner, elle mange en général le même repas proposé dans les écoles.

Mia-Lou fait la remarque qu'il est difficile de reconnaître les aliments dans certains menus végétariens et même les dames de cantine ne savent pas nous répondre.

Madame BERNOT confirme qu'il y a un travail de formation à faire sur les repas végétariens auprès des agents des écoles et des animateurs du temps de restauration afin d'expliquer les menus comme par exemple d'où viennent les lentilles, où poussent les pois chiches).

Eden et Mia-Lou, élues du Conseil d'enfants de l'école Montesquieu ont beaucoup de retours négatifs sur les repas proposés à la cantine et précisent qu'il y a beaucoup de gaspillage. Eden demande si la diététicienne voudrait avoir les retours de ce qui pourrait être amélioré.

Madame BERNOT souligne qu'en 2023, le Sidoresto va travailler autour du gaspillage alimentaire. Certaines écoles maternelles et élémentaires ont été sélectionnées pour faire des pesées de déchets alimentaires en juin sur une semaine. Cela permettra de savoir ce qui est apprécié ou pas par les enfants. L'objectif est d'avoir un plan d'action impliquant les dames des écoles et les animateurs pour améliorer le temps de restauration et pour adapter les quantités petites ou grandes faims, avec peu ou beaucoup de sauce.

Raphaël souligne que certains aliments ne sont plus proposés. La diététicienne souligne que certains aliments ont été retirés parce qu'il y a trop d'additifs et qu'ils ne sont pas bons pour la santé. On essaye de revenir au fait maison.

Fanny souligne qu'il y a deux repas végétariens par semaine. Madame BERNOT confirme que ce choix a été fait afin de préserver l'environnement. La viande et surtout le bœuf est très consommateur d'eau et de CO2. On propose des repas végétariens, parfois avec des échecs. On réessaye avec d'autres composants.

Les repas sont livrés sur les écoles entre 6h et 11h. On commence par les écoles maternelles car les enfants mangent plus tôt. Avant 10h30, les chauffeurs réajustent dans les écoles selon les effectifs.

La diététicienne informe que la cuisine centrale n'a pas de légumerie. Le Sidoresto reçoit les légumes lavés et épluchés.

Certains élus soulignent qu'il n'y a jamais de frites. Madame Anaïs BERNOT confirme qu'il n'y a jamais de frites car elle juge que la qualité n'est pas présente (frites croustillantes) après le temps de remise en température mais qu'elles sont remplacées par des patatoes.

En cas de problème d'approvisionnement ou de dates courtes de péremption, les menus peuvent être modifiés.

Certains élus ont exprimé des demandes sur des aliments qu'ils aimeraient avoir (dessert, une variété de pain par semaine, morceau de citron avec le poisson pané, des pâtisseries).

Il est rappelé que le Sidoresto dispose d'un site : [www.sidoresto.fr](http://www.sidoresto.fr)



De plus, il est possible aux parents de participer à la commission des menus.

Inscription sur [contact@sidoresto.fr](mailto:contact@sidoresto.fr)

Pour répondre à Eden en ce qui concerne la satisfaction des repas, madame BERNOT informe les élus qu'il y a une enquête de satisfaction sur le site du Sidoresto.

Espace Contactez-nous

<https://forms.gle/p1wHkz3riRjfNUEn7>

Des élus soulignent que certains repas sont appréciés.

Une visite de la cuisine centrale sera proposée un ou deux mercredis matin courant juin selon le nombre d'élus souhaitant y participer.

Après que madame BERNOT Anaïs a répondu à toutes les questions concernant l'élaboration des menus et la constitution des plats, Habib propose de faire deux groupes.

Un groupe part avec madame BERNOT pour élaborer le menu « des Droits de l'Enfant » du lundi 20 novembre 2023. L'autre groupe est resté dans la salle du Conseil Municipal pour parler de la journée du 3 juin 2023.



### Thématique : Journée du Loto Solidaire du 3 juin 2023

Les élus ont souhaité proposer à nouveau le Loto Solidaire. Habib montre l'affiche et le flyer aux élus. Il explique que l'initiative aura lieu dans la salle civique et dans la salle Kijno.

Il rappelle que la collecte du Loto Solidaire sera redistribuée au bénéfice des Restos du Cœur et de l'Association Lol'idays.



Association Educ'pop  
www.loladays.org



Les personnes qui voudront participer au Loto Solidaire, devront échanger 1 carton contre une denrée alimentaire ou un produit d'hygiène. Deux cartons seront donnés par personne.

Habib rappelle les règles du loto et répond aux questions des élus.

Il sera possible de gagner des paniers garnis pour les adultes, des paniers de bonbons pour les enfants, des places de cinéma, des entrées pour l'Exploradôme, des entrées pour le musée MacVal, des places pour la Patinoire et encore pleins lots.

Habib donne rendez-vous aux élus le samedi 3 juin 2023 à 9h. Les élus peuvent ramener un pique-nique. Sinon il est possible pour les élus de manger à la maison et de revenir pour 13h30.

Habib souligne que pour la réussite du Loto Solidaire, les élus doivent communiquer au maximum auprès de leur école, de leur famille.

Madame BERNOT fait le retour sur l'élaboration du menu « des Droits de l'Enfant ».

Le menu « des Droits de l'Enfant » réalisé par les élus du Conseil d'enfants :

Entrée : mâche ou salade

Plat : pâtes bolognaises avec sauce soja

Laitage : Caprice des dieux

Dessert : tiramisu

Habib fait un retour sur le déroulement du Loto Solidaire. Les affiches et les flyers sont distribués aux élus.

### **Thématique : Label propreté**

Les élus devront amener leurs évaluations à la prochaine séance du 27 mai 2023 ou le samedi 3 juin dernier délai. Sans les évaluations des élus, leur école ne pourra pas participer au label propreté.

Habib clôture la séance en rappelant qu'il y aura exceptionnellement une prochaine réunion le samedi 27 mai 2023 afin de préparer la journée du Loto Solidaire (organisation, répartition des rôles).

La séance s'est terminée autour d'une collation.

**La prochaine réunion du Conseil d'enfants est prévue  
le samedi 27 mai 2023 à 10h à l'Hôtel de Ville**

## **CALENDRIER DES PROCHAINES INITIATIVES**

**Le samedi 3 juin 2023 de 9h à 18h en mairie**

Le Loto Solidaire, 2<sup>ème</sup> édition

**Visite de la cuisine centrale « Le Sidoresto »**

Un ou deux mercredis au mois de juin (dates à définir)

## **CALENDRIER DES PROCHAINES REUNIONS DU CONSEIL D'ENFANTS**

Les dates et les lieux sont donnés à titre indicatif et susceptibles d'être modifiés selon le calendrier de la municipalité.

**Le samedi 27 mai de 10h à 12h en mairie**

Préparation de la journée du 3 juin 2023

**Le samedi 24 juin 2023 de 10h à 12h en mairie**